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У Николая Бурляева на Алтае 
прибавилось оптимизма

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
10 сентября Ветер юго-западный,

3-8 м/сек., с усилением до
13 м/сек., утром местами 
туман.

11 сентября Ветер юго-западный,
3-8 м/сек., с усилением до
11-16 м/сек., утром местами 
туман.

Ветер южный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек.,
утром местами туман. 
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 +25о +30о
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я ночь

НОВОСТИ
Из Читы с наградами

Алтайская команда завоевала награды на Всероссий-
ских военно-патриотических соревнованиях.

В Чите завершилась молодежная игра «Зарница». Студен-
ты и курсанты военно-спортивных клубов соревновались 
в рукопашном бое, стрельбе и медицинской подготовке. 
Алтайская команда впервые участвовала в играх. По итогам 
в общем зачете наши студенты стали седьмыми, а на этапе 
«марш-бросок» заняли третье место. Всего в Забайкальский 
край приехало 29 команд из 17 регионов страны. Соревнования 
посвятили 70-летию Победы в Великой Отечественной войне.

Джентльмены
выбирают велосипеды

8 сентября в Барнауле прошел оригинальный ретро-
пробег в стиле модерн.

Организатор мероприятия – барнаульский клуб элегант-
ных велосипедистов Tweed Riders. Идея пробега – изменить 
отношение к велосипеду у горожан, показать, что двухко-
лесный транспорт – это не только удобно и экологично, но 
и очень стильно. Для участников велопробега был особый 
дресс-код: одежда и аксессуары должны были быть в стиле 
модерн. Для женщин – длинные силуэтные платья, шляпки, 
для мужчин – сюртук, брюки, рубашка, перчатки.

Велосипедисты проехали по улицам старого Барнаула. 
Наталья СОХАРЕВА

На деньги верующих
В селе Солоновка Новичихинского района строится храм.
Возводится он на пожертвования людей. Значительный вклад 

вносят руководители местных хозяйств, предприниматели и 
депутаты. Небольшой храм строится на въезде в село. Работы 
начались в этом году и идут достаточно быстрыми темпами.

Епископ Рубцовский и Алейский Роман говорит:
– Многие не верили, что это возможно. Поэтому сейчас вос-

принимают все как настоящее чудо. Стройка уже близится к 
завершению. Митрополит Барнаульский и Алтайский Сергий 
многое вложил в этот храм. К примеру, купол был приобретен 
на средства митрополии. В Новичихинском районе несколько 
храмов. Церковная жизнь здесь есть, и надеемся, что с открыти-
ем храма в Солоновке она получит еще большее свое развитие.

Основные работы в новой церкви должны завершиться 
в этом году.

Кристина ЛИВЕР

Президент Славянско-
го форума искусств 
«Золотой Витязь», 
руководитель инсти-
тута культуры МЧС 
оценил культурную 
инфраструктуру реги-
она, назвав ее готовой 
к приему самых серьез-
ных международных 
фестивалей. 

В эти дни на площадках 
Барнаула и Бийска прохо-
дил VI Славянский музы-
кальный форум «Золотой 
Витязь». В нем принима-
ли участие творческие 
коллективы из Москвы и 
Санкт-Петербурга, Нижнего 

Новгорода, Барнаула. В рам-
ках фестиваля состоялись 
концерты хоровой музыки, 
жители региона могли так-
же услышать православное 
духовное пение в соборах.

7 сентября Николай Бур-
ляев вместе с губернатором 
Александром Карлиным 
посетил культурные объек-
ты Барнаула: театр драмы, 
филармонию, Молодежный 
театр Алтая.

– Из Алтайского края я 
уеду еще большим опти-
мистом, – сказал народный 
артист России. – Вы работа-
ете на человека. Я ожидал, 
что на фестивале будет все 
красиво. И увидел такую 
мощь, заряд энергии. Все 

получилось очень хорошо. 
Здесь потрясающие условия. 
Театр драмы, Молодежный 
театр Алтая – это парадные 
театральные залы, техниче-
ски оснащенные. Вам мож-
но позавидовать. Я езжу по 
разным регионам страны. В 
Алтайском крае абсолютно 
вся культурная инфраструк-
тура готова к тому, чтобы 
принимать самые серьезные 
международные фестивали. 

По оценке гостя, в лучшую 
сторону изменился и Бар-
наул. Кстати, гала-концерт 
фестиваля был как раз при-
урочен к 285-летию города.

Кристина ЛИВЕР,
Евгений НАЛИМОВ 

(фото) Храм в селе Солоновка.

Условия, созданные в театре драмы, гость назвал потрясающими.

Николай Бурляев: «Культурная инфраструктура региона готова
к принятию международных фестивалей». УРОЖАЙ‐2015

Сентябрь, несмотря на при-
сущую ему осеннюю атрибу-
тику, – жаркая пора. Время 
подводить итоги, собирая в 
житницу по крупинкам дары 
полей... Никогда крестьян-
ский труд не был простым и 
легким, а в эти дни особенно.В  

Вместе с председателем комитета 
по сельскому хозяйству Заринско-
го района Андреем Светлаковым 
мы побывали в «Блиновском», что 
базируется в селе Яново. На 3 сен-
тября здесь было убрано более 60 
процентов урожая. Шел обмолот 
пшеницы и овса, сваливали гречиху, 
убирали кукурузу на силос, пахали 
зябь, сеяли озимые...

В хозяйстве 6000 га земли и 700 
голов дойного стада. Перед янов-
скими тружениками сегодня стоят 
две важные задачи: чтобы амбары 
были полными и буренки доволь-
ными.

– Озимые убрали с 200 гектаров 
в 20-х числах августа. Пшеница и 
рожь неплохо показали себя, несмо-
тря на то, что озимыми мы занялись 
впервые. В этом году площадь под 
эти культуры мы увеличили до 352 
га, – говорит главный агроном «Бли-
новского» Андрей Доплер.

– Полностью убраны ячмень, го-
рох, частично – овес, свалена гречка. 
На сегодняшний день идут обмолот 
пшеницы и заготовка кукурузы на 
силос. Остается убрать рапс, поса-
женный на зерно.

Сегодня в полях «Блиновского» 
гудят три комбайна для обмолота 
и один кормоуборочный. Техника 
современная, но полеводы сетуют 
на то, что часто ломается. Покупку 
новых агрегатов планируют на сле-
дующий год.

– Погода пока благоприятствует. По 
сравнению с прошлым годом, когда 
дожди не давали нам в оптимальные 
сроки начать и закончить уборку, в 
этом году у нас все идет по плану,  – 
продолжает Андрей Доплер. – Но мы 
с осторожностью даем прогнозы. Есть 
моменты, которые от нас мало зависят. 
В этом году было небывалое разви-
тие болезней растений, что, конечно, 
не могло не отразиться на качестве 
урожая. Другая беда – бродячий скот, 
который вытаптывает всходы...

К   
За несколько часов, курсируя по 

золотой ниве, успеваем пообщаться с 
механизаторами, ведущими страду. 
Несмотря на то, что сейчас в поле 
каждая минута на счету, труженики 
полей приостанавливают технику 
и охотно делятся с нами своим на-
строением.

Да, именно настроением, по-
скольку на вопросы о цифрах и 
показателях как один с улыбкой 
отвечают, что трудов своих не счи-
тают... Они не думают о рекордах. 
Главное сейчас организовать бы-
струю и четкую работу уборочного 
конвейера, в котором эти люди с 
натруженными руками и покрытые 
хлебной пылью – главное звено.

На пшеничном поле работают два 
зерноуборочных комбайна CLAAS.

– Пшеницу убираем уже неделю, 
ударно, без отдыха, – говорит ком-
байнер Алексей Леушин.

С пшеницы едем на кукурузу. 
Не спеша плывет «Дон-680», срезая 
сочные стебли. За комбайном осто-
рожно следует «Кировец» с прице-
пом на 9 тонн зеленой массы. При 

транспортировке кукурузы води-
тели делают до 10 рейсов в день.

Несколько минут – и полным-пол-
на «коробочка». Далее зеленую массу 
доставляют на ферму и закладывают 
в силосные траншеи. До конца дня 
нужно еще очень постараться, чтобы 
постричь кукурузное поле в Яново.

– Кукурузу убираем третий день, 
– поясняет комбайнер Сергей Меш-
ков. – Неплохая она в этом году, но 
я бы сказал – средняя.

На смену «Кировцу» подъезжает 
МТЗ, а «Дон» лишь на мгновение 
сбавляет обороты. И вновь в прицеп 
бьет тугая зеленая струя, наполняя 
воздух сладким ароматом.В  

Вообще, заготовке кормов в «Бли-
новском» уделяют самое пристальное 
внимание. К предстоящей зимовке 
заготовлено 1600 тонн сена при не-
обходимых 1400.

В этом хозяйстве «царица полей» 
занимает чуть больше 200 га и яв-
ляется любимым лакомством буре-
нок. Многообразие кормов – залог 
высоких надоев. Это непреложная 
истина для животноводов.

– Всего по району у нас сеют 1300 
га кукурузы. Это лучше для моло-
ка. Я всегда говорю об этом нашим 
сельхозпроизводителям и советую 
всем, у кого есть в хозяйстве дой-
ное стадо, – комментирует Андрей 
Светлаков.

***
Сегодня в Заринском районе ве-

дут страду 19 сельхозпредприятий 
и 29 крестьянско-фермерских хо-
зяйств. Им предстоит убрать зерно-
вые культуры на площади 40 515 га 
и кормовые культуры на площади 
31 330 га.

Ольга РОДИОНОВА
(фото автора)

Ударно. Без отдыха…
КРАТКО

Буренки будут довольны!

Механизатор Алексей Леушин
в числе передовиков района.

Свекловоды 
идут

на рекорд
В регионе продолжает-

ся уборка сладкого кор-
ня. По данным ГУСХ на 
начало недели, сахарную 
свеклу выкопали с 11% 
площадей. Средняя уро-
жайность – 342 центнера 
с гектара.

В этом году плантация 
сахарной свеклы в крае 
– 22 тыс. гектаров. С ны-
нешней урожайностью 
свекловоды планируют 
получить её 700 тыс. тонн. 
Это рекордная цифра для 
Алтая.

Оперативные 
данные
уборки

На начало недели зер-
новые и зернобобовые 
культуры обмолочены 
с более 2 млн гектаров, 
или 55% от посеянного. 
Промежуточный вало-
вой сбор зерна составил 
2,7 млн тонн.

Пшеница пока убрана 
с 1 млн 134 тыс. гектаров, 
её получено 1 млн 361 
тонна. По темпам убо-
рочных работ лидируют 
Смоленский и Петропав-
ловский районы. В этих 
территориях зерновые и 
зернобобовые убраны с 
площади по 76%. На 75% 
вышел Зональный рай-
он. Около 70% убрано в 
Бийском, Ребрихинском, 
Заринском, Алтайском, 
Павловском районах, ин-
формирует Главное управ-
ление сельского хозяйства 
Алтайского края.

Олег АНТОНОВ

Ф
от

о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.



 № 166 (29061) 
Среда, 9 сентября, 2015 год2

На заседании Центральной из-
бирательной комиссии РФ был 
утвержден проект «нарезки» 
округов на выборах в Государ-
ственную думу в сентябре 
2016 года. В стране создадут 
225 одномандатных округов. 
А на территории Алтайского 
края будет образовано четыре 
округа: Барнаульский, Бийский, 
Рубцовский и Славгородский.

Барнаульский округ (на карте Алтай-
ского края под номером I) будет включать 
в себя Железнодорожный и Центральный 
районы Барнаула, Белокуриху, Алтай-
ский, Бийский, Быстроистокский, Змеи-
ногорский, Калманский, Красногорский, 
Краснощековский, Курьинский, Локтев-
ский, Петропавловский, Смоленский, 
Советский, Солонешенский, Солтон-
ский, Топчихинский, Третьяковский, 
Усть-Калманский, Усть-Пристанский, 
Чарышский районы.

Бийский избирательный округ 
(на карте Алтайского края под номером 
II)– это Октябрьский район Барнаула, 
Бийск, Заринск, Новоалтайск, ЗАТО Си-
бирский, Ельцовский, Залесовский, За-
ринский, Косихинский, Кытмановский, 
Первомайский, Тогульский, Троицкий, 
Целинный районы.

Рубцовский округ (на карте Алтайско-
го края под номером III) – Индустриаль-
ный район Барнаула, Алейск, Рубцовск, 
Алейский, Волчихинский, Егорьевский, 
Мамонтовский, Новичихинский, Павлов-
ский, Поспелихинский, Ребрихинский, 
Романовский, Рубцовский, Угловский, 
Шипуновский районы. 

Славгородский округ (на карте Ал-
тайского края под номером IV) – Ленин-
ский район Барнаула, Камень-на-Оби, 
Славгород, Яровое, Баевский, Благове-
щенский, Бурлинский, Завьяловский, 
Каменский, Ключевский, Крутихинский, 
Кулундинский, Михайловский, Немец-
кий национальный, Панкрушихинский, 
Родинский, Суетский, Табунский, Таль-
менский, Тюменцевский, Хабарский, 
Шелаболихинский районы.

Секретарь Алтайского регионального 
отделения партии «Единая Россия» Бо-
рис Трофимов так комментирует новый 
проект:

– Как и ожидалось, на территории 
Алтайского края будет образовано че-
тыре округа: Барнаульский, Бийский, 
Рубцовский и Славгородский. Важно 
отметить, что при формировании гра-
ниц избирательных округов ЦИК ис-
пользовала совершенно новую модель 
для федеральных выборов, которую 
можно условно назвать смешанной. На 
предстоящих выборах в Госдуму при-
нято решение отказаться от практики 
разграничения округов на городские и 
сельские и сформировать округа, охва-
тывающие весь спектр избирателей. 
Так, например, краевая столица будет 

разделена между всеми четырьмя из-
бирательными округами.

Новая модель, по мнению лидера 
алтайских «единороссов», позволит 
увеличить конкуренцию на выборах и 
повысить качество депутатского корпуса.

– Подобная схема «нарезки» округов 
существенно усложняет избиратель-
ную кампанию кандидатам, которые 
планировали выдвижение, например, 
по Барнаулу, – говорит Борис Трофимов. 
– Вместе с тем она обязывает наших 
политических оппонентов уделить 
больше внимания работе на местах 
и развивать сеть местных отделений 
партий. Объединение городских и сель-
ских территорий в один округ ставит 
представителей всех партий в равные 
условия. На выборах баллотирующе-
муся кандидату не придется работать 
только с городскими избирателями или 
только с сельскими, а нужно будет в 
равной мере уделять внимание всему 
округу. При этом необходимо понимать 
запросы и ожидания жителей из разных 
территорий, стремиться представить 
интересы всех категорий избирателей. 
В результате качество депутатского кор-
пуса повысится, так как депутаты будут 
понимать специфику региона в целом. 
Важно, чтобы избранные депутаты от 
Алтайского края представляли инте-
ресы региона, а не только интересы 
краевой столицы или группы муни-
ципальных образований.

Политолог Михаил Литвинов уве-
рен, что проектом «нарезки» округов 
Центральная избирательная комиссия 
сформировала равенство условий для 
всех кандидатов.

– При прежней системе в более выгод-
ном положении оказывались кандидаты, 
которые выдвигались по Барнаулу, – рас-
сказал политолог «Алтайской правде». 
– Им никуда не нужно ездить, все на 

месте, в шаговой доступности. А вот 
кандидатам, например, в Рубцовском 
округе требовалось объездить полови-
ну края. В таком режиме планировать 
встречи с населением значительно труд-
нее. В целом избирательные кампании 
в сельских районах и краевом центре 
были совершенно разные. Победившие 
кандидаты в депутаты должны были 
отстаивать интересы той группы, кото-
рую они представляют: либо городской, 
либо сельской. Это неправильное деле-
ние. Здесь изначально заложен принцип 
неравенства для кандидатов. Сейчас 
он ликвидирован. При новой системе у 
всех кандидатов есть и городские части, 
и сельские. В дальнейшем избранные 
депутаты станут представлять однород-
ную группу населения – это принципи-
альный момент.

По словам Михаила Литвинова, сей-
час созданы условия, когда кандидатам 
нужно реально работать в достаточно 
обширном округе. К тому же более рав-
номерным становится взаимодействие 
со СМИ.

– Тем, кто работал в сельских округах, 
краевые СМИ были не нужны, – продол-
жает политолог. – Основной упор они 
делали на районные СМИ. Информатиро-
вание избирателей через региональные 
газеты и телевидение было неинтересно, 
так как существовала другая структура 
округа. Сейчас у всех возникает необ-
ходимость работы с краевыми СМИ. 
Это важный момент,  который ставит 
в более равные условия всех и даст воз-
можность людям получать информацию 
более обширную.

Ожидается, что принятый ЦИК РФ 
проект формирования избирательных 
округов будет рассмотрен депутатами 
Государственной думы РФ до декабря 
2015 года.

Кристина ЛИВЕР

Под присмотром спецслужб
ФБР следило за нобелевским лауреатом по литературе 

Габриэлем Гарсиа Маркесом более 20 лет.
Агенты Федерального бюро вели слежку за знаменитым 

колумбийским писателем с 1961 года, когда 33-летний бу-
дущий лауреат Нобелевской премии приехал в Нью-Йорк 
с женой и сыном. Об этом пишет газета Washington Post со 
ссылкой на полученные от ФБР рассекреченные документы, 
существование которых ранее не афишировалось.

Бюро предоставило в распоряжение часть собранного за 24 
года досье на писателя – 137 страниц, еще 133 листа «личного 
дела» Маркеса остаются засекреченными. Между тем сын 
известного на весь мир писателя Родриго Гарсиа говорит, 
что ни он сам, ни другие члены семьи слежки не замечали, 
но он ничуть не удивлен, что за его отцом «присматривали».

«Учитывая факт того, что этот колумбийский парень от-
крывал в Нью-Йорке колумбийское новостное агентство, 
было бы странно, если бы за ним не следили спецслужбы», 
– отметил он. Напомним, основатель «магического реализма» 
Габриэль Гарсиа Маркес умер 17 апреля 2014 года в возрасте 
87 лет в Мехико, где жил более полувека.

Космодромы примут туристов
Роскосмос займется развитием туризма на Байконуре 

и Восточном.
Развитие туристического направления на космодромах 

связано с высоким спросом. Перед тем как начнутся регуляр-
ные поездки, планируется создать транспортную логистику 
и инфраструктуру, сообщает газета «Известия».

«Будет разработана специальная система, которая позволит 
сделать туристическое направление более цивилизованным, 
– рассказал изданию официальный представитель Роскосмоса 
Игорь Буренков. – Сама госкорпорация не будет заниматься 
обслуживанием туристов, но необходимые инфраструктур-
ные изменения она, безусловно, сделает».

По словам Буренкова, отбор операторов, которые непосред-
ственно будут обслуживать туристов, пройдет в прозрачном 
режиме. Газета уточняет, что туристом на Байконур можно 
отправиться уже сейчас, однако стоимость поездки достаточно 
высокая. К примеру, британцам за посещение космодрома 
придется заплатить 325 тысяч рублей без перелета из Лон-
дона в Москву. «Сейчас экскурсии на космодромы есть, они 
организуются не системно, а в разовом порядке по догово-
рам с предприятиями, задействованными в обслуживании 
пусков», – пояснил Буренков.

ИГ уже в Евросоюзе
Более четырех тысяч боевиков Исламского государства 

проникли в Европу под видом беженцев.
Тысячи «готовых боевиков ИГ в данный момент находятся 

в Европейском союзе», они проникли туда через Турцию, 
сообщает РИА «Новости» со ссылкой на британские СМИ.

Террористическая группировка вербует людей по всему 
миру, в том числе в России. Наиболее активны они в му-
сульманских регионах – на Северном Кавказе, в Татарстане,  
Башкирии. Общественная палата РФ намерена открыть «горя-
чую линию» для родителей, чьи дети уехали на территорию 
Исламского государства. С ними будут работать психологи 
и сотрудники спецслужб.

Судьба украинского долга
Совет директоров Международного валютного фонда 

в ближайшее время определит статус украинского долга 
перед Россией.

Об этом сообщила директор-распорядитель МВФ Кристин 
Лагард в воскресенье. В свою очередь президент Украины Петр 
Порошенко подчеркнул, что Киев не намерен ни при каких обсто-
ятельствах предоставлять какие-либо привилегии российским 
кредиторам. Он заявил, что у России была и все еще остается 
возможность присоединиться к переговорам о реструктуриза-
ции украинского долга, передает «Интерфакс».

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ВЫБОРЫ‐2016В СТРАНЕ И МИРЕ

ИНВЕСТИЦИИ
В рамках VI Столыпин-
ской конференции со-
стоялась ярмарка инве-
стиционных проектов, 
прошла презентация 
инвестиционного потен-
циала четырех муници-
пальных образований и 
подписаны соглашения 
с администрацией края 
по реализации на тер-
ритории региона двух 
крупных инвестицион-
ных проектов.С     

Один из них – строитель-
ство животноводческого ком-
плекса по откорму крупного 
рогатого скота с полным ци-
клом переработки на 20 тыс. 
голов маточного поголовья.

Его планирует реализовать 
к 2018 году в Тюменцевском, 
Троицком и Каменском райо-
нах края агропромышленное 
объединение «Казачья станица». 
По словам гендиректора этого 
предприятия Анатолия Остря-
гина, общий объем инвестиций 
в проект составит 9,9 млрд руб. 
Срок окупаемости – семь лет. 
Инвесторы вложили в закупку 
скота около четырех миллионов 
долларов частных средств. Стро-
ятся два селекционно-генетиче-
ских центра на 2400 голов. Один 
в Троицком районе, второй – в 
Тюменцевском.

200 голов абердин-ангус-
ской мясной породы было 
закуплено три года назад в 

США, Канаде и Финляндии. 
Особенность этой породы в 
том, что она не требует стой-
лового содержания и может 
круглогодично находиться 
на свежем воздухе, для отела 
нужна лишь подстилка. Это 
сокращает затраты на содер-
жание поголовья.

На сегодняшний день коров 
и телок уже 1050 голов. В этом 
году запланирован первый за-
бой 45 быков. Мясо будет ре-
ализовано в рестораны края 
и Новосибирска.

Со следующего года банк 
ВТБ предоставляет кредитную 
линию в режиме проектно-
го финансирования на стро-
ительство мясокомбината. 
Пока выбирается площадка 
для строительства, которое 
начнется в первом кварта-

ле 2016 года и завершится в 
2018 году. Оборудование для 
мясокомбината предполага-
ется закупить у европейских 
производителей, в основном 
в Германии.

Анатолий Острягин рас-
считывает, что со сбытом 
говядины проблем не будет. 
Мясо высокого качества, а к 
хорошему привыкают быстро. 
Конечно, цена мраморной го-
вядины будет выше, чем от 
обычных быков мясо-молоч-
ных пород, тем не менее она 
останется доступной и для 
рядового потребителя.С    

Второй проект – строи-
тельство рязанской группой 

компаний «Русская кожа» 
кожевенного завода в Зарин-
ске. Объем инвестиций соста-
вит не менее 1 млрд рублей 
собственных и кредитных 
средств при условии ком-
пенсации части банковских 
процентов.

По словам председателя со-
вета директоров компании 
«Русская кожа» Игоря Сури-
на, строительство завода 
начнется во второй полови-
не следующего года и уже к 
началу 2017 года будет сдана 
первая очередь, а через год 
запланирован выход на про-
ектную мощность. Пока идут 
проектные работы.

Средняя годовая мощность 
будущего предприятия около 
7 тысяч тонн перерабатывае-
мого сырья, что позволит вы-

пускать 950 тысяч квадратных 
метров кожи. На заводе будет 
150-180 высокотехнологичных 
рабочих мест.

Если раньше труд кожевни-
ка был тяжел и вреден, то но-
вые технологии позволяют это 
исключить. Делегация адми-
нистрации Заринска побывала 
на действующих предприя-
тиях компании и убедилась, 
что это производство высокой 
культуры, с хорошей эколо-
гической составляющей. На 
предприятии используется 
50% женского труда.

Журналисты интересова-
лись, будет ли сбыт кожи, 
произведенной в Заринске. На 
это Игорь Сурин сказал, что 
сегодня головное предприятие 
имеет мощности в восемь раз 
большие, чем предполагается 
построить в нашем крае, и не 
испытывает проблем с реали-
зацией своей продукции. До 
60% ее уходит за рубеж.

Решение о строительстве 
завода в Алтайском крае он на-
звал логичным завершением 
той большой работы, которую 
проделала администрация 
региона по развитию молоч-
ного и мясного скотоводства. 
Шкура занимает около 6% от 
живого веса скота, между тем 
в Сибири отсутствует ее пере-
работка. Это сырье вывозит-
ся и не оставляет добавочной 
стоимости в регионе. Завод бу-
дет перерабатывать не только 
шкуры КРС, но и овец, свиней. 
В зависимости от качества и 
структуры сырья будет при-
нято решение о выпуске того 
или иного вида кожи. Головное 

предприятие производит са-
мые разнообразные кожи, при 
этом более половины объемов 
приходится на кожу для обуви.

– Мы рассчитываем, что 
данный проект даст импульс 
к созданию в регионе произ-
водств кожаных изделий: 
обуви, мебели, галантереи. Ряд 
таких проектов готовы осуще-
ствить в крае наши сегодняш-
ние партнеры – потребители 
кожи. Создавая такие произ-
водства, предприниматели 
сокращают транспортные 
расходы по доставке сырья и 
готовой продукции, – отметил 
Игорь Сурин.

Он пообещал принимать 
сырье со всего сибирского 
региона.

Сурин высоко оценил ин-
вестиционный климат в Ал-
тайском крае:

– Инвестиции – это всегда 
риск, и если бы мы не увидели 
заинтересованности админи-
страции региона и города, то 
не пошли бы к вам.

Между тем это не первый 
опыт инвестиций рязанских 
кожевников в другие регионы 
и страны. ГК «Русская кожа» 
построила заводы в Китае, 
Испании. И делала это в ос-
новном в кризис.

– В это время можно ис-
пользовать более дешевую 
рабочую силу и строительные 
материалы, а на выходе из кри-
зиса начинать производство, 
– поделился соображениями 
Игорь Сурин. – Тем более что 
мы строим с перспективой на 
десятилетия.

Евгений ШУМИЛОВ

К хорошему привыкают быстро

Увеличить конкуренцию

Камень-на-Оби 
меняет статус

Губернатор Алтайского края Александр Карлин подписал 
закон, дающий старт преобразованию муниципального об-
разования город Камень-на-Оби.

Напомним, что на очередной августовской сессии АКЗС за-
кон «О преобразовании муниципального образования город 
Камень-на-Оби Алтайского края» был принят большинством 
депутатов. Основанием для такого преобразования стала ини-
циатива, выдвинутая Каменской городской думой и Каменским 
районным собранием депутатов. Затем был проведен местный 
референдум.

Закон предусматривает лишение Камня-на-Оби статуса го-
родского округа и наделения статусом городского поселения. 
Кроме того, городское поселение будет включено в состав му-
ниципального образования Каменский район в качестве его 
административного центр а. Реализация закона не потребует 
дополнительного финансирования за счет средств краевого 
бюджета.

Другой закон, подписанный губернатором края «О внесе-
нии изменений в закон Алтайского края «О статусе и границах 
муниципальных и административно-территориальных обра-
зований Каменского района Алтайского края» внес необходи-
мые законодательные изменения в связи с преобразованием 
муниципального образования город Камень-на-Оби Алтайского 
края путем изменения статуса городского округа и включения 
его в состав муниципального образования Каменский район 
Алтайского края.

Соб. инф.

Алтайские врачи 
на московском форуме

Делегация края приняла участие в форуме ОНФ по здра-
воохранению.

 В ее составе сопредседатель регионального штаба Обще-
российского народного фронта (ОНФ) Яков Шойхет, член 
регионального штаба, заместитель главного врача краевой 
клинической больницы Владимир Захаров, активист ОНФ, 
главный внештатный специалист по внедрению современ-
ных информационных систем ГУ по здравоохранению Юрий 
Дорофеев, активист ОНФ, заведующий отделом лучевой диа-
гностики КГБУЗ «Диагностический центр Алтайского края» 
Владимир Колмагоров.

Форум начал свою работу в воскресенье. Дискуссии проходили 
на пяти тематических площадках – «Доступность и качество ме-
дицинской помощи: итоги оптимизации», «Система подготовки 
медицинских кадров для нового качества здравоохранения», 
«Лекарственное и технологическое обеспечение – резерв для 
повышения доступности и качества медицинской помощи», 
«Детское здравоохранение – актуальные проблемы сохранения 
здоровья нации», «Экономика и управление системой здраво-
охранения: устойчивость и развитие».

– Проблема обеспечения кадрами сельской медицины акту-
альная для многих территорий. Мы предложили изучить опыт 
автопоезда «Здоровье», который в Алтайском крае работает в 
помощь коллегам первичного звена, обеспечивая сельское 
население высокоспециализированной помощью», – поделился 
впечатлениями Яков Шойхет. – Безусловно, это лишь одно из 
направлений. Мне показалось весьма здравым предложение об 
изменении вектора программы «Земский доктор». Сегодня она 
сталкивается с очевидными трудностями, поэтому необходимо 
переориентироваться с молодежи на специалистов среднего и 
старшего возраста. Они более ответственны, делают осознанный 
выбор, многие готовы жить и работать на селе.

Делегаты от Алтайского края представили свои предложения. 
Они касаются изменения подходов функционирования страхо-
вой медицины и работы медицинских экспертов; обеспечения 
лекарствами больных с орфанными заболеваниями; изменения 
подходов к логистике в рамках госзакупок лекарственных 
препаратов, информатизации отрасли и др.

Форум ОНФ «За качественную и достойную медицину!» собрал 
более 600 участников – пациентов, врачей, ученых, фармпроиз-
водителей, гражданских активистов, экспертов, журналистов, 
руководство профильных министерств и ведомств.

Михаил КОРЛЯКОВ

Уникальный календарь
В крае разработан календарь культурных мероприятий 

для инвалидов и маломобильных групп населения.
Подготовкой календаря занимались управление по культуре 

и архивному делу и Главное управление по труду и социальной 
защите совместно с общественными организациями инвали-
дов. В частности, в подготовке календаря принимали участие 
Алтайские региональные отделения Всероссийского общества 
глухих, Всероссийского ордена Трудового Красного Знамени 
общества слепых и Всероссийского общества инвалидов.

Календарь культурных мероприятий на 2015-2017 годы, про-
водимых краевыми учреждениями культуры, состоит из двух 
разделов: мероприятия с участием региональных общественных 
организаций инвалидов и маломобильных групп населения и 
мероприятия, доступные для данных групп в качестве зрителей.

Календарь размещен на официальном сайте управления по 
культуре и архивному делу в разделе «Доступная среда». Для 
разработки рекомендаций по совершенствованию культурного 
обслуживания людей с ограниченными возможностями там 
же помещена специальная анкета.

Соб. инф.

Недосягаемые Кокур, 
Ледопад и Мастер Джим

В минувшие выходные на Новосибирском ипподроме 
состоялся розыгрыш призов IV этапа Большого Сибирского 
круга и Всероссийского фестиваля орловского рысака.

Кубок Губернатора Новосибирской области для лошадей 
орловской породы четырех лет и старшего возраста выиграл 
алтайский Кокур, принадлежащий хозяйству «Тройка-М». Этой 
победой Кокур обеспечил себе лидерство и досрочно стал абсо-
лютным чемпионом Большого Сибирского круга-2015.

В призе Министерства сельского хозяйства Новосибирской 
области еще один представитель края – Мастер Джим занял 
второе место. Однако в абсолютном зачете Сибирского круга 
он также абсолютный чемпион.

В призе «Чемпионка орловских рысаков России» безоговороч-
ную победу по результатам двух дней соревнований одержала 
Реченька частного владельца Александра Веселова. Кобыла по-
стоянно находится и проходит тренинг на ипподроме «Курорт 
Белокуриха» под управлением своего постоянного наездника 
Эдуарда Таксанова. Как сообщает Главное управление Алтай-
ского края, при розыгрыше этого приза Реченька установила 
два рекорда Новосибирского ипподрома: на 2400 метров – 3.20,1 
и на 1600 метров – 2.06,6.

В заездах за приз «Чемпион орловских рысаков России» по-
беду одержал жеребец Ледопад, принадлежащий Алтайскому 
конному заводу.

Олег АНТОНОВ

НОВОСТИ

Абердин-ангусская мясная порода не требует стойлового содержания.
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Не трогайте его! 
Он у себя дома. В лесу.

Новый ФАП соответствует всем медицинским
 требованиям и санитарным нормам.

Маленькие сосновологовчане на большом празднике. Наталья Осипова трудится фельдшером
 в Сосновом Логу четверть века.

МЕДИЦИНА

АП   ИНФО

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о согласовании и утверждении проектов межевания

Заказчик: Оспищев Александр Васильевич, проживающий по 
адресу: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Белинского, д. 14, кв. 332, тел. 
8-909-502-0138.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: Си-
бирских Наталья Михайловна, квалификационный аттестат № 22-
10-31, серия А №0000031, от 16 декабря 2010 года; 658390, Алтай-
ский край, Шипуновский район, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, 
fomin62@ inbox.ru, тел.: 8 (385-50) 21-7-51, 8-923-166-3201.

Кадастровые номера исходных земельных участков: 
22:60:000000:635, 22:60:100401:32, 22:60:100302:165, 22:60:100301:26, 
22:60:100501:64, 22:60:100301:27, расположенных: Алтайский край, 
Шипуновский район, на территории МО Нечунаевский сельсовет.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков можно 
в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликования на-
стоящего извещения по адресу: Алтайский край, Шипуновский рай-
он, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28.

Для согласования проекта межевания при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о праве 
собственности на земельную долю на исходные земельные участ-
ки с кадастровыми номерами: 22:60:000000:635, 22:60:100401:32, 
22:60:100302:165, 22:60:100301:26, 22:60:100501:64, 22:60:100301:27.

Возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счет земельной доли земельного участка следует на-
правлять по адресу: 658390, Алтайский край, Шипуновский район, 
с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28, в течение тридцати дней 
со дня опубликования настоящего извещения.

Конкурс на замещение вакантных должностей:
АНОО ВО «АЛТАЙСКАЯ АКАДЕМИЯ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА»

объявляет конкурс на замещение вакантных должностей 
научно-педагогических работников кафедр:

– Социогуманитарных наук (доцента)
– Экономики и финансов (доцента, профессора)
– Математики и информационных технологий (профессора)
– Трудового, предпринимательского и процессуального права 

(профессора)
– Гражданского права (профессора)
– Департамент судебных экспертиз, уголовного процесса и кри-

миналистики юридического факультета (профессора)
– Уголовного права, криминологии и уголовно-исполнительного 

права (доцента, профессора)
– Конституционного и административного права (ассистента, до-

цента, профессора)
– Управления социально-экономическими процессами (доцента)
– Таможенного дела и ВЭД (доцента, профессора)
– Физической культуры (доцента).
Конкурс состоится 28 октября 2015 года. Окончательная дата 

приема заявлений для участия в конкурсе – 19 октября 2015 года.
Телефон для справок 24-98-46.

УТОЧНЕНИЕ
к информационному извещению, опубликованному в газете «Ал-

тайская правда», № 163 от 04.09.2015 г., о проведении 15 сентября 
2015 года в 10.00 час. ООО «Риддер» открытого аукциона. Вместо 
слов: «по адресу: г. Барнаул, ул. Пушкина, д. 25, офис № 207» следует 
читать: «по адресу: г. Бийск, ул. Социалистическая, д. 25/4 (террито-
рия ЗКПД), оф. 1», ООО «Риддер», далее по тексту.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка

Кадастровым инженером Романцовым Евгением Анатольевичем, 
659610, Алтайский край, Смоленский район, п. Кировский, ул. Сол-
нечная, 5-1, romanzob@mail.ru, тел. 8 (385-36) 21-0-13, в отношении 
земельного участка с кадастровым № 22:41:000000:23, расположен-
ного: Алтайский край, Смоленский район, южнее реки Песча-
ная, севернее ручья Татарский в урочище Сосновка-Осиновка на 
землях АО «Сычевка», выполняются кадастровые работы в связи с 
образованием многоконтурного земельного участка путем выдела в 
счет долей в праве общей долевой собственности на земельный уча-
сток из земельного участка с кадастровым номером 22:41:000000:23.

Заказчиком кадастровых работ является Дениченко Александр 
Иванович, проживающий: Алтайский край, Смоленский район, 
с. Смоленское, пер. Восточный, 45.

С проектом проекта межевания земельного участка можно ознако-
миться и возражения принимаются с момента публикации в тече-
ние 30 дней по адресу: 659600, Алтайский край, Смоленский район, 
с. Смоленское, ул. Мартакова, 17.

Сообщение о продаже имущества
Конкурсный управляющий ООО «Крестьянское хозяйство «Чумыш-

ское» (далее – Должник) Скориков Виктор Евгеньевич, утвержденный 
Решением Арбитражного суда Алтайского края от 7.07.2014 по делу 
№ А03-9995/2014, сообщает о продаже следующего имущества Должника:

№ 
п/п Наименование Количество Масса (кг) Цена (руб.)

1 Основное стадо 
крупного рогатого скота 203 головы 76 173 80 – 90 за кг.

2 Молодняк 
крупного рогатого скота 102 головы 17 178 90 – 100 за кг.

3 Быки 4 головы 1 503 80 – 90 за кг.

4 Лошади 8 голов 20 000 – 25 000 
за голову

Предложения по приобретению имущества принимаются в течение 
10 дней со дня опубликования настоящего сообщения. Предложения 
по приобретению подаются в письменной форме на эл. адреса: auc@
rdtc.ru, natalya1717@yandex.ru, по факсу: 8 (3843) 77-67-40. 

Покупателем признается заявитель, предложивший уплатить наи-
большую цену, указанную в сообщении о продаже имущества.

В случае поступления в течение десятидневного срока нескольких 
одинаковых предложений, покупателем признается лицо, подавшее 
предложение ранее других.

Покупатель обязан оплатить денежные средства за имущество не 
позднее чем через 30 дней с даты заключения договора купли-продажи.

По вопросам состава имущества, его осмотра обращаться по телефону 
конкурсного управляющего: 8-903-941-8686.
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 Утерянный аттестат об основ-

ном общем образовании 22ББ № 
0064025, выданный 15.06.2009 г.
гимназией № 123 г. Барнаула на 
имя Евглевского Александра Ва-
лентиновича, считать недействи-
тельным.

П
Квартиры
1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Ок-

тября, 33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-913-
361-0409.
1-комн. в г. Барнауле, ул. Кутузова, 

16-г (12/12, 33 кв. м, с/у раздельный, м/д, 
лоджия 6 м, телефон, интернет, кабель-
ное, 15 мин. от пл. Спартака, цена 1900 
тыс. руб.). Тел. 8-923-644-3423.
1-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
2-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5-этажно-
го кирпичного дома, ремонт, пластико-
вое окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 8-913-
084-7470.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 670 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
1-комн. благоустроенную в п. Шела-

болиха (3 этаж панельного дома, 33 кв. 
м, застекленная лоджия, рядом гараж с 
погребом). Тел. 8-913-249-5971.
Комнату в 3-комнатной квартире в 

г. Барнауле, ул. Полярная, д. 30 (выделен-
ная, 13,8 кв. м, общ. пл. 57,5 кв. м, жилая 
42,7 кв. м, 5 этаж пятиэтажного дома, из 
первых рук). Тел. 8-913-231-9318.
2-комн. в центре г. Барнаула, ул. Чка-

лова, 89 (55 кв. м, 7/9, улучшенной пла-
нировки, в отличном состоянии, прямая 
продажа). Тел. 8-909-505-1088.
2-комн. (43 кв. м, дому 5 лет, кирпич, 

хороший ремонт, 2100 тыс. руб., торг). 
Тел. 9-913-246-3279.
3-комн. в с. Калманка (благоустро-

енная в 2-квартирном доме, хозпострой-
ки, гараж, баня, газовое оборуд., 9 соток 
сад-огород). Тел. 8-913-021-3616.
 3-комн. в с. Гилево Локтевского рай-

она. Срочно. Дешево. Тел. 8-923-656-8791.
Комнату в центре Барнаула. Тел.: 

63-45-53, 8-913-252-2405.
1-комн. в центре Барнаула (8/10, 33,8 

кв. м, состояние хорошее, 2100 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-246-8218.

Дома
В с. Панфилово Калманского района 

(44 кв. м, веранда, надворные постройки, 
гараж, баня, погреб, огород 72 сотки, туа-
лет в доме, отопление п/в, 40 км от Бар-
наула). Тел. 8-902-140-3240.
В г. Новоалтайске (район Велижанов-

ский, ул. Тимирязева, печное отопление, 
вода, канализация, 68 кв. м, земли 11 со-
ток). Тел. 8-903-910-0914.
1/3 дома в г. Барнауле (2 комнаты, 

кухня, п/о, водопровод, ост. «Нагорный 
парк»). Тел. 8-923-754-8207.
В с. Зимари (66 кв. м, центр села, 28 

соток, бак, баня, сараи, посадки). Тел. 
8-923-643-5892.
В с. Лебяжье (100 кв. м, 10 соток, газ). 

Тел. 8-983-350-7248.
В с. Бураново Усть-Калманского рай-

она (надворные постройки). Могу про-
дать 2 земельных пая. Тел.: 8-960-960-
6761, 8-905-082-5189.
Половину коттеджа в центре Бар-

наула (жилая 60 кв. м, плюс мансарда 
40 кв. м, 2300 тыс. руб., торг). Тел. 8-960-
942-2007.
В с. Троицкое (газ, душевая кабина, 

туалет, баня). Тел. 8-905-929-9464.
В центре Барнаула (кирп., две комн., 

кухня, ц\к, с/у, хол. вода, газ рядом, 2 сот-
ки, 1400 тыс. руб., торг). Тел. 8-913-361-
2599.
В с. Сидоровка Топчихинского рай-

она (пласт. окна, с/у, летняя кухня, баня, 
гараж, хоз. постройки, документы гото-
вы). Тел. 8-929-310-3935.

Гаражи
Кооперативный охраняемый в 

г. Барнауле по ул. Кулагина и погреб. Тел. 
8-903-947-8897.
Кирпичный в г. Барнауле, пр. Крас-

ноармейский, 53-б, в ГСК-453 (21,4 кв. м, 
охраняемый, сигнализация, сплит-си-
стема, удобный въезд, выезд). Тел. 8-903-
990-0800.
Кооперативный в Барнауле, п. Но-

восиликатный, ул. Весенняя, 13 (22 кв. 
м, 2 этаж, бокс 38). Тел. 8-961-239-6623.

Сады, участки
В сад-ве «Спутник» («Цветы Алтая», 4 

сотки, дом, баня, посадки). Тел. 63-61-73.
В сад-ве «Алтайские зори» (6,5 сот-

ки, приватизирован, 2-этажный дом, ка-
мин, баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.
В сад-ве «Простор», 8-я улица, участок 

№ 490 (8 соток, 2-этажный дом, баня, кла-
довка, проезд автобусом № 113, остановка 
«Дачи», за Михайловкой, 20 минут езды). 
Тел.: 52-53-51, 8-961-995-0200.
Продаю дачу в сад-ве «Росинка» (6 

соток, 2 этаж, деревянный домик). Тел. 
8-983-395-8610.
В сад-ве «Моторостроитель-1» (ул. На-

горная, (7 соток, дом, баня, гараж, все по-
садки, по новосибирской ветке, ост. «Бе-
резки»). Тел. 8-923-797-8143.
7 соток, обустроен, земля привати-

зирована. Тел. 8-913-029-1155.
Участок в с. Березовка Первомай-

ского района (15 соток, коммуникации 
– газ, вода, эл./эн.). Тел. 8-913-213-3923.
Участок под строительство в п. Ле-

бяжьем (10 соток, в собственности, 700 
тыс. руб.). Тел. 8-913-361-0409.
Земельный участок в с. Бобровка 

(25 соток, живописное место, идеально 

для строительства загородного дома, все 
коммуникации). Тел.: 8 (3852) 60-37-79. 
8-913-210-3779.
Участок 15 соток на берегу реки в 

с. Первомайском Смоленского района 
(30 км от Белокурихи, 150 тыс. руб.). Тел. 
8 (385-36) 29-3-64.
В сад-ве «Медик» (4 сотки, 2-этаж. дом, 

баня, хозблок, все посадки, проезд авто-
бусом 125 до ост. «Кордон»). Тел.: 26-52-60, 
8-913-246-6218, 8-923-173-4267.

Животных
Пчелосемьи и мед с предгорьев 

Алтая (Смоленский район). Тел. 8-961-
977-4471.
Щенков породы голден ретривер с 

документами, 3 месяца. Тел.: 8-906-962-
6688, 67-83-11.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«УАЗ-469Б» (на ходу, цена договор-

ная). Тел. 8-923-657-9978.
Экскаватор-погрузчик МТЗ ЭО2621 

(2007 г. в.). Тел. 8-913-212-6141.
«ВАЗ-21093» (2000 г. в., 25 тыс. руб., 

требует ремонта, на ходу, торг). Тел. 8-983-
173-6413.
«Хундай-Элантру» (2005 г. в., пробег 

109 тыс. км, в отличном состоянии, вло-
жений не требует). Тел. 8-913-247-2444.
«УАЗ-39099» (2004 г. в., «таблетка», 

90 тыс. руб., торг). Тел. 8-905-988-2351.
«Шевроле-Ланос» (2008 г. в., про-

бег 56 тыс. км, 200 тыс. руб.). Тел. 8-905-
988-2351.
«УАЗ-3962» (1997 г. в., «таблетка», по-

сле капремонта, вложений не требует, 
125 тыс. руб.). Тел. 8-905-988-2351.
Запчасти «УАЗ»-«таблетка», «УАЗ-469», 

«ВАЗ-2105» (2107, 2121). Тел. 8-905-988-2351.
Резину шипованную (R-13, 4 шт., 

1 250 руб. за штуку). Тел. 8-983-173-6413.

Разное
Котел пищеварочный для столовых 

и кафе (250 л), бак из пищевой нержавей-
ки (500 л). Тел. 8-903-992-1083.
Фритюрницу Moulinex (Франция, 2 

л, в хорошем состоянии) для приготовле-
ния картофеля фри и других блюд. Тел.: 
8-962-814-7009, 67-24-63.
Саженцы, обильно плодоносящие, 

высокоствольной вишни, ремонтантной 
земляники, жимолости (для пенсионе-
ров скидки 75%, участникам ВОВ – бес-
платно). Тел. 8-903-995-5279.
Подвал в г. Барнауле, пр. Строите-

лей, 8 («Аврора», требует вложений, от-
дельный вход, свободное назначение, об-
мен, 1400 тыс. руб.). Тел.: 8-913-210-3779, 
8 (3852) 60-37-79.
Инвалидную коляску. Недорого. 

Тел.: 63-45-53; 8-913-226-8566.
Детскую новую кроватку-трансфор-

мер (тумба с выдвижными ящиками, от 
0 до 10 лет). Тел. 8-923-649-1135.
Новую инвалидную коляску, недоро-

го. Тел.: 63-45-53, 8-913-252-2405.
Мёд (разнотравье, урожай 2015 г., 

с личной пасеки). Тел. 8-913-081-7807.
Электродвигатель ПЛ-072 (1500 об/

мин.), утюги (старинный – угольный, 
электрический), электрогрелку, орешни-
цу. Тел.: 62-72-81, 8-962-810-6025.
Книги: В.Распутин, Б.Пастернак, 

А.Хейли. Тел.: 62-72-81, 8-962-810-6025.
Золотой ус, алоэ, оригинальный 

кошкин дом. Тел.: 62-72-81, 8-962-810-
6025.

А
Сдаю
2-комнатную квартиру в г. Барнау-

ле, ул. А. Петрова, 233 (преимущественно 
семейной паре с детьми, 1 этаж, мебли-
рованная, вся бытовая техника, на ок-
нах решетки, рядом гимназия, 2 детских 
сада, хорошая транспортная развязка). 
Тел. 8-933-310-4418 (Дарья).
Комнату на подселение для работа-

ющей женщины, недорого. Тел. 8-962-
798-6249.
Комнату в 2-комнатной квартире 

для девушки-студентки. Тел. 67-59-92.
Комнату в центре Барнаула. Тел.: 

63-45-53, 8-913-252-2405.
Полдома (2 комн., кухня, водопро-

вод, ост. «Нагорный парк»). Тел. 8-923-
754-8207.

К
Значки, грамоты и благодарности, 

почтовые марки, этикетки. Тел. 8-903-
948-1253.
Монеты, значки, бумажные деньги, 

столовое серебро, колокольчики, само-
вары, статуэтки, патефоны. Тел.: 62-90-
97, 8-906-961-1296.

М
3-комн. квартиру в с. Рогозиха Пав-

ловского района на 1-комн. в Барнауле. 
Или продаю. Тел. 8-903-948-4527.
Дом в с. Панкрушиха на 1-комн. квар-

тиру в Барнауле. Обращаться: с. Панкру-
шиха, ул. Комсомольская, 36.

Р
Отдам в добрые руки кошечку (чер-

ная, ласковая, маленькая пантерка с бе-
лой звездочкой на грудке, доставим на 
дом). Тел. 8-913-252-4097.
Кладу и ремонтирую печи и ками-

ны. Тел.: 63-45-53; 8-913-226-8566.
Отдам старые грампластинки. Тел. 

67-76-07 (Мария Калиновна).

Продаю 3-комнатную квартиру, 
ул. Полярная, д. 30 (5 этаж  кирпич-
ного дома, общая площадь 58 кв. м, 
жилая 43 кв. м, балкон застеклен). 

Из первых рук.
Цена 2500 тыс. рублей. 
Тел.: 8-913-231-9318. 

В Кытмановском рай-
оне в селе Сосновый Лог 
состоялось торже-
ственное открытие 
фельдшерско-акушер-
ского пункта, построен-
ного в рамках федераль-
ной целевой программы 
«Устойчивое развитие 
сельских территорий».«Р   »

На центральной улице 
красуется новое деревянное 
здание с симпатичным забор-
чиком и яркими клумбами, 
внешне напоминающее ска-
зочный теремок. ФАП у всех 
на виду. Это украшение, гор-
дость села, но в первую оче-
редь – важный социальный 
объект, значение которого для 
населенного пункта с числен-
ностью 550 человек трудно 
переоценить.

В Алтайском крае более 900 
ФАПов. И тот факт, что имен-
но Сосновый Лог попал в чис-
ло счастливчиков, где вместо 
старого аварийного здания 
появился новый современный 
фельдшерско-акушерский 
пункт, иначе как удачей не 
назовешь. Ведь медучрежде-
ние долгое время вынуждено 
было ютиться в приспосо-
бленном помещении.

Фельдшер Наталья Осипо-
ва вот уже на протяжении 25 
лет терпеливо несет на пле-
чах заботы маленького ФАПа 
с несколькими сотнями паци-
ентов. Ей помогает опытная 

санитарка Галина Чернышова. 
Но, по словам главного вра-
ча Кытмановской ЦРБ Свет-
ланы Трейер, фельдшера в 
селе можно сравнить с тем 
самым воином, который один 
в поле…

– Работу свою люблю, – 
улыбается Наталья. – Да, ра-
бочий день у нас не нормиро-
ван, порой по несколько раз 
за ночь приходится на вызов 
ходить. И жизнь спасала, и 
приступы сердечные были, 
и роды срочные… Но вот 
новорожденных ни разу са-
мой принимать не пришлось 
– успевала до больницы до-
возить... Мы очень доволь-
ны новым ФАПом. Хочется 
подольше здесь поработать!В  

Сегодня в Кытмановском 
районе 23 ФАПа, но действует 
из них 16. Многие помещения 
давно пришли в непригод-
ность, поэтому медучреждения 
приходится совмещать с клуба-
ми, библиотеками, зданиями 
сельских администраций...

– ФАП – это очень важное 
звено в структуре сельского 
здравоохранения, поскольку 
транспортная доступность 
у нас в отличие от города 
оставляет желать лучшего, 
– говорит Светлана Трейер. 
– Вообще, по моему мнению, 
ФАП – это сердце села. И когда 
оно перестает биться, жизнь 
в селе угасает…

Но не только проблема 
аварийности зданий волнует 

сегодня сельское здравоох-
ранение.

Уком п лектова ннос т ь 
фельдшерскими кадрами в 
Кытмановском районе состав-
ляет 70 процентов. И если по 
программе «Земский доктор» 
за последнее время в район 
приехали 11 врачей, а в бли-
жайшее время ожидается по-
полнение штата целевиками, 
то молодых специалистов со 
средним специальным меди-
цинским образованием, же-
лающих переехать на житель-
ство в села Кытмановского 
района, пока нет. И даже за 
полмиллиона рублей.

– Поддержка первичной 
медицинской помощи и со-
здание условий для ее получе-
ния жителями села является 
очень важным направлением 
в нашей работе, – сказал заме-
ститель начальника Главного 
управления Алтайского края 
по здравоохранению и фарма-
цевтической деятельности 
Константин Гордеев, присут-
ствовавший на открытии 
фельдшерско-акушерского 
пункта в Сосновом Логу. – Се-
годня произошло знаковое 
для района событие. И во мно-
гом оно состоялось благода-
ря инициативе со стороны 
местной власти.П ,   

В новом ФАПе светло, 
просторно, уютно. На 65 
квадратных метрах есть 
прививочный и процедур-
ный кабинеты, помещение 

для хранения уборочного ин-
вентаря, санузел, свободный 
коридор. Новая мебель, обо-
рудование, мединструменты.

Есть своя котельная. Про-
ект разработан таким обра-
зом, что на минимальной 
площади размещаются все 
необходимые помещения в 
соответствии с медицински-
ми требованиями, пояснила 
нам директор Центра госу-
дарственного заказа в сфере 
здравоохранения Алтайского 
края Елена Клюева.

– Это первый типовой ФАП 
у нас в районе, отвечающий 
всем санитарным нормам, 
– подчеркнул глава адми-
нистрации Кытмановского 
района Вячеслав Красилов.

Пока в здании шли от-
делочные строительные 
работы, Наталья Осипова 
и Галина Чернышова целое 
лето колдовали над роскош-
ными клумбами и малыми 
архитектурными форма-
ми, которые теперь радуют 
глаз на территории нового 
медицинского объекта. В 
благоустройстве помогали 
школьники и неравнодуш-
ные сосновологовчане.

Это медицинское учрежде-
ние стало седьмым в крае за 
2014-2015 годы по федеральной 
целевой программе «Устойчи-
вое развитие сельских терри-
торий». В ближайшие месяцы 
еще семь таких же ФАПов по-
явятся в разных уголках Ал-
тайского края.

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)

Новое сердце села

«Мы ходили по грибы и в 
лесочке заметили большую 
птицу. Она сидела под деревом 
и даже не улетела, когда мы 
подошли поближе. Я хотел 
её поймать и забрать домой 
– вдруг она раненая? Но мама 
сказала, что нельзя уносить 
с собой животных из леса, и 
сослалась на «Алтайскую прав-
ду», что вы про это писали в 
статье. Пока мы разговарива-
ли, птица скрылась в кустах. 
В Интернете я нашёл на фото 
похожую на неё своим опере-
нием. Кажется, мы встретили 
орлана-белохвоста. Теперь жа-
лею, что не помог ему. Но кто 
же прав из нас, мама или я?

Алёша, 12 лет, г. Барнаул».
Комментирует специалист 

по экологическому просве-
щению заповедника «Тиги-
рекский» Екатерина БЕРДА:

– Права ваша мама, Алёша. 
Существует закон, который 
стоит на страже дикой приро-
ды и её обитателей. И каждый 
из нас обязан его исполнять. 
Это касается всех. Иногда нам 
только кажется, что птица 
или зверёк брошенные или 
раненые. Например, та птица, 
которую вы с мамой видели, 
вполне возможно, стерегла 
птенца, по каким-то другим 
причинам не улетала.

Теперь посмотрим, что 
именно сказано в законе. За-

брал с собой краснокнижника 
из леса? А дальше? Хотелось, 
чтобы и взрослые обратили 
на это внимание.

Читаем: изъятие из приро-
ды животных, занесённых в 
Красную книгу Российской 
Федерации, а равно их содер-
жание без соответствующих 
разрешений Управления Фе-
деральной службы по надзо-
ру в сфере природопользова-
ния по Алтайскому краю и 
Республике Алтай (Роспри-
роднадзор) является правона-
рушением, ответственность 
за которое предусмотрена 
статьёй 8.35 КоАП РФ. Причем 
в отдельных случаях указан-
ные действия могут квали-
фицироваться как уголовно 
наказуемое деяние.

При этом надо учесть, что 

ответственность возникает за 
изъятие как здорового, так и 
больного – травмированного, 
раненого животного.

Что же надо, чтобы не до-
пустить нарушения правил? 
То есть и доброе дело сделать, 
и закон не нарушить? Необхо-
димо сразу информировать 
управление охотничьего 
хозяйства Главного управ-
ления природных ресурсов 
и экологии Алтайского края 
о вынужденном изъятии из 
природы или поступлении 
таких животных. То есть 
сообщить о том, при каких 
обстоятельствах вы взяли с 
собой и унесли домой обита-
теля дикой природы.

Обращаем внимание на то, 
что в свою очередь Главное 
управление природных ре-
сурсов и экологии Алтайского 
края во всех случаях инфор-
мирует Росприроднадзор об 
изъятии животных, принад-
лежащих к видам, занесён-
ным в Красную книгу РФ. 
Прилагаются заключения 
ветеринарного врача: свиде-
тельство, справка о состоянии 
животного и возможности его 
выпуска в естественную при-
родную среду.

В случае невозможности 
возвратить в природу прила-
гается предложение о помеще-
нии животного на временное 

содержание (передержку) до 
принятия окончательного 
решения о его судьбе в пи-
томник, или центр реабили-
тации, или другую организа-
цию, имеющую условия для 
содержания животного.

Одновременно с этим воз-
можно представить предло-
жения о передаче животного 
на постоянное содержание в 
государственную или муни-
ципальную организацию с хо-
датайством этой организации.

По сложившейся практи-
ке по данным вопросам Рос-
природнадзор принимает ре-
шения в кратчайшие сроки.

Отмечу, что Росприроднад-
зор уполномочен выдавать 
разрешения на содержание 
только тех животных, ко-
торые занесены в Красную 
книгу Российской Федерации.

Для остальных обитате-
лей природы, в том числе 
подпадающих под действие 
Конвенции о международной 
торговле видами дикой фау-
ны и флоры, находящимися 
под угрозой исчезновения, 
разрешения на содержание 
и разведение в полувольных 
условиях выдаются Главным 
управлением природных ре-
сурсов и экологии Алтайского 
края.

Подготовила 
Людмила ИЗВЕКОВА

Не забирайте животных из леса

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . Т. 63-34-78,  63-44-30. 
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Главный редактор литера-
турно-художественного жур-
нала «Бийский Вестник», член 
Высшего творческого совета 
Союза писателей России Вик-
тор Буланичев посетил Крым 
с особой культурной миссией.

– Кроме собственного огромного 
желания побывать в Крыму, увидеть 
древние Херсонес и Бахчисарай, ле-
гендарный Севастополь и бастио-
ны Четвёртой батареи, на которой в 
Крымскую войну служил Л.Н. Толстой, 
оставивший нам в память о героиче-
ской обороне города замечательные 
«Севастопольские рассказы», у меня 
были ещё почётные поручения, – рас-
сказал корреспонденту «АП» Булани-
чев. – Я должен был вручить медали 
«Василий Шукшин» выдающимся 
крымским литераторам, режиссёрам, 
актёрам, передать в библиотеки Сим-
ферополя и Севастополя книги, издан-
ные на Алтае – собрания сочинений 
В.М. Шукшина, произведения наших 
писателей, энциклопедии, альбомы. 
По инициативе управления культу-
ры Алтайского края в библиотеки 
полуострова были отправлены вну-
шительные посылки с книгами. Эту 
гуманитарную акцию совершили кра-
евая библиотека имени В.Я. Шишкова 
и музей-заповедник В.М. Шукшина 
в селе Сростки. Всё это помогло мне 
шире и глубже представить наш чу-
десный край, творчество алтайских 

писателей и художников, показать, 
какие замечательные музеи есть на 
Алтае.

Нашему дару чрезвычайно обра-
довались, так как фонды крымских 

библиотек до сих пор испытывают 
потребность в литературе на русском 
языке. Дело в том, что за годы украи-
низации Крыма из библиотек изъяли 
почти все книги на русском языке. 

Была попытка вытеснить советскую 
и российскую литературу, заменить 
на украинскую, равно как и язык. Из 
этого ничего не получилось. Можно 
и нужно восхищаться мужеством 
людей, работающих в области лите-
ратуры, культуры, искусства. Они не 
дали уничтожить историческую па-
мять, памятники культуры, музейные 
ценности, разорить библиотеки. Они 
преданно служили своей большой 
Родине и не думали, что когда-то их 
труд будет оценен по достоинству.

Крымчане, по его словам, знают 
и любят Шукшина. В фондах самых 
крупных библиотек особое место 
отведено его книгам. В залах, где 
проходили встречи и вручение ме-
далей, были оформлены выставки. 
В экспозициях представлены в том 
числе и книги, полученные с Алтая. 
В Севастополе есть улица имени В.М. 
Шукшина, а скоро появится инфор-
мационная доска. Предполагается 
увековечить имя Василия Макаро-
вича и в Морской библиотеке име-
ни адмирала М.П. Лазарева, которую 
наш знаменитый земляк посещал. 
На Черноморском флоте, где служил 
Шукшин, тоже берегут память о нём. 
В комнате боевой славы собраны 
фотографии, документы, рассказы-
вающие о его службе. В библиотеке 
выделен уголок, где хранятся альбом 
с фотографиями семьи и снимки из 
фильмов, в которых он играл, письма 
матери Василия Макаровича Марии 

Сергеевны, написанные в годы его 
службы.

Тему «Шукшин и Севастополь» раз-
рабатывает писатель капитан первого 
ранга Сергей Горбачёв. Он дважды 
приезжал на Алтай на Шукшинские 
чтения. Недавно у него вышла книга о 
старшем матросе Василии Шукшине. 
Сергей Павлович полагает, что три 
года, проведенных парнем с Алтая 
в Севастополе, сыграли если не ре-
шающую, то определяющую роль в 
его жизни. Он считает, что служба на 
флоте нашла отражение в некоторых 
произведениях писателя и киноре-
жиссёра. Виктор Буланичев вручил 
медали «Василий Шукшин» Сергею 
Горбачеву, Татьяне Ворониной, Галине 
Грановской, Геннадию Шалюгину, 
Анатолию Рудомётову, Виталию Фе-
сенко и другим известным предста-
вителям творческой интеллигенции 
полуострова.

– У меня в Крыму было несколь-
ко замечательных и незабываемых 
встреч со множеством народа. Всех 
нас собирал и объединял Шукшин. 
Замечу, что крымчане сильны духом 
и чрезвычайно в пример нам патри-
отичны. За Россию они готовы пере-
носить любые тяготы и испытания. Я 
понял и почувствовал главное: наша 
духовная связь никогда не прерыва-
лась и не прервётся, что Крым дей-
ствительно наш, – поделился впечат-
лениями Буланичев.

Игорь ПОПОВ

Крым и Алтай объединяет Шукшин

На двоих одна воронка, на двоих одна судьба

КУЛЬТУРА КРИМИНАЛ

Так случилось, что красноармейцы Макар Маширов 
и Иван Кича вернулись домой аккурат к 70-летию 
окончания Второй мировой войны. Но крепко об-
нять жен и детей им не довелось. Путь этих сол-
дат с Синявинских высот на родную каменскую 
землю растянулся на долгих семьдесят четыре 
года. Их останки, найденные в Ленинградской об-
ласти, были доставлены на Алтай поисковиками 
в конце августа 2015 года. Второго сентября два 
бойца стрелковой дивизии, погибшие в 1941 году 
при обороне Ленинграда, были похоронены в селе 
Корнилово Каменского района.Б   

Эта история началась с пись-
ма в редакцию «Каменской на-
родной газеты». 14 мая коман-
дир поискового отряда «Алтай» 
Николай Чайка обратился к 
местным журналистам с прось-
бой помочь в поиске родных 
двух солдат. Останки Макара 
Ефремовича Маширова и Ивана 
Федоровича Кича были обнару-
жены питерскими поискови-
ками в начале мая 2015 года в 
ходе очередной «Вахты памя-
ти», подняты из ленинградской 
земли и пока не захоронены. 
При них были смертные ме-
дальоны с хорошо сохранив-
шимися на бумаге данными 
бойцов. Теперь солдаты, до сих 
пор считавшиеся пропавши-
ми без вести, могли наконец 
вернуться домой, упокоиться 
в родной земле.

Газета кинула клич. Заме-
стителю редактора Светлане 
Черноталовой вскоре удалось 
найти родственников обоих 
бойцов. Внучка Макара Ма-
широва, уроженца села Попе-
речного, Светлана Лохматова 
сама приехала в редакцию и 
рассказала свою семейную 
историю. Позднее нашлись и 
родные Ивана Кича. Розыск по-
следних потребовал времени, 
поскольку в записке Ивана Фе-
доровича фамилия значилась 
Кичь (фамилия родственников 
– Кича), а указанного в медальо-
не населенного пункта Встре-
тинск уже давно нет на карте 
Каменского района.Т ,    

Судьбы этих двух мужчин 
тесно переплелись с момента 
их призыва и до последних 
дней жизни. Ровесники, оба 
1907 года рождения, они еха-
ли на фронт в одном эшелоне, 
воевали буквально бок о бок. 
Погибли они рядышком в од-
ном окопе от разрыва снаряда. 

Их останки, найденные спустя 
семь десятилетий, разделить 
оказалось невозможно, на ка-
менскую землю они прибыли в 
одном маленьком ящике. И по-
хоронены они в одной могиле 
в селе Корнилово, куда судьба 
свела их семьи – родные Кича 
и Маширова сегодня живут в 
одном селе.

Нам удалось связаться с 
руководителем одного из пи-
терских поисковых отрядов, 
которые работали в мае этого 
года в тех местах, где погибли 
каменские красноармейцы из 
стрелковой дивизии, оборо-
нявшей в 1941 году подступы 
к Ленинграду на Синявинских 
высотах. Маргарита Малых, 
командир ПО «Возвращение» 
Кировского района, поделилась 
воспоминаниями о майской 
«Вахте памяти».

– Много лет мы работаем 
совместно с тремя отряда-
ми – «Возвращение», «Знамя» 
(Кировская область), «Щит» 
(Санкт-Петербург), все дав-
но стали друзьями. Базовый 
лагерь в лесу ставим общий, 
работаем вместе. Макара Ма-
широва и Ивана Кича подни-
мали командиры поисковых 
отрядов «Знамя» и «Щит», а с 
ними двое наших ребят из 
«Возвращения». Работали око-
ло трех часов. Очень плотная 
земля высохшего поля, копать 
было трудно, на глубине около 
полутора метров были обна-
ружены останки двух бойцов, 
их личные вещи: фрагменты 
обуви, солдатские кружки, 
бритва. Найти медальон – 
редкость и счастье. Редкость, 
потому что они были не у всех. 
Металлодетектор на текстоли-
товые капсулы не реагирует, 
приходится перетирать каж-
дый комок земли, чтобы не 
пропустить медальон. Когда 
открываются капсулы уже в 
базовом лагере опытными в 
этом деле коллегами, все бук-
вально замирают – не дыша 

наблюдают, как появляются 
первые строчки заполненного 
бланка… Кто, откуда? Маширов 
– Алтай... Кичь – Алтай... В эту 
экспедицию в составе нашего 
отряда впервые поехали три 
девушки из Алтайского края 
– Ольга Акулова, Любовь Пав-
ленко и Елена Чудскаева. Пред-
ставляете, как в экспедиции 
воспринимается известие о 
найденном земляке?!

Маргарита рассказала, что 
весенняя «Вахта памяти» про-
ходит в течение двух-трех не-
дель в апреле-мае, как только 
сходит снег и еще не выросла 
трава. В это время ребята со 
всей страны и из-за рубежа 
(есть и такие группы) рабо-
тают практически везде, где 
шли самые тяжелые бои Ве-
ликой Отечественной войны, 
где было несколько попыток 
прорыва блокады Ленинграда. 
Траншеи, воронки, колючая 
проволока, патроны, осколки, 
каски… Все осталось нетрону-
тым после боя. Только время 
присыпало и затянуло землей 
свидетельства тех страшных 
событий. И бойцов. Прямо в 
окопах. Иногда на глубине 2 
метров, иногда буквально в сан-
тиметрах от поверхности. Даже 
подготовленные, опытные по-
исковики, бывает, за весь день 
не найдут ни одного солдата. А 
в иной день обретаются остан-
ки сразу нескольких человек. 

Так было и 6 мая этого года, 
когда нашли Макара Маширова 
и Ивана Кича.В

Название отряда, которым 
руководит Маргарита, не слу-
чайно. Возвращение. Главная 
цель поисковиков. Возвраще-
ние погибшим бойцам их имен, 
их истории. Возвращение сол-
дат на родину.

– Наш девиз «От раскопа до 
погоста» не просто слова, это 
смысл и алгоритм нашей не-
простой работы, – рассказы-
вает руководитель табунского 
ПО «Алтай» Николай Чайка, 
который прибыл в Корнило-
во 2 сентября вместе с сыном 
Иваном, комиссаром отряда, 
на церемонию захоронения 
солдат из Каменского райо-
на. – Обращения от коллег с 
просьбой помочь с поиском 
родственников найденных на 
полях сражений солдат к нам в 
группу «ВКонтакте» приходят 
каждый месяц – все мы работа-
ем сообща, решаем одну задачу. 
Но необычность этого сообще-
ния из Санкт-Петербурга была 
в том, что в одной воронке най-
дены два бойца из одного рай-
она. Такое в нашей практике 
было впервые. В таких случаях 
мы действуем проверенным 
путем: через местную газету и 
единомышленников, если они 

в этом районе есть. Я вышел на 
главного редактора «Каменской 
народной газеты», объяснил, 
что коллеги из Ленинградской 
области не захоронили бойцов 
из Каменского района, ищут 
родных. Попросил подклю-
читься. Журналисты опера-
тивно помогли. Инициатива 
привезти и похоронить бойцов 
в Корнилово, где живут их род-
ственники, была моя. Обрати-
лись за помощью к коллегам из 
Республики Алтай, работавших 
в ту пору на «Вахте памяти» в 
Ленинградской области. Они 
и доставили бойцов на Алтай.

– Фамилии Маширов и Кича 
мне уже встречались три года 
назад, – говорит руководитель 
поискового движения России в 
Республике Алтай Александр 
Вилисов. – Они значились в 
списках стрелковых рот 76-го 
запасного стрелкового полка, 
формировавшегося в Бийске. 
27 сентября 1941 года состав, 
шедший из Бийска в направ-
лении Ленинграда на станцию 
Волховстрой, подвергся авиа-
налету под Вологдой у разъезда 
Холмище возле поселка Кадуй. 
340 человек погибли. На том 
месте две братские могилы. В 
этом эшелоне ехали и Маши-
ров, Кича, а также мой земляк 
из Республики Алтай Федор 
Шадрин. Все трое выжили и 
добрались до фронта. Воевали и 
погибли на Синявинских высо-

тах. Их останки были найдены 
нашими питерскими коллега-
ми в Кировском районе Ленин-
градской области, в урочище 
Первого Эстонского поселка, 
недалеко от станции Апраксин. 
Они передали нам все, что оста-
лось от трех наших земляков. 
В конце августа мы привезли 
ящики с останками на Алтай и 
передали родственникам. Фе-
дор Шадрин уже похоронен в 
селе Ая. А Макара Маширова и 
Ивана Кича сегодня предадим 
земле здесь, в Корнилово.

Александр Михайлович отме-
тил, что в тех местах, где погиб-
ли наши солдаты, позже вырос 
лес. Лес этот поисковик назвал 
мертвым – там нет птиц и жив-
ности. Нет звуков, которыми 
обычно наполнены российские 
леса. Лишь стон качающихся и 
трущихся друг о друга деревьев. 
В стволах нередко встречают-
ся отметины войны – деревья 
прорастали сквозь отверстия 
в касках, обвивали собой и 
поднимали вверх снаряды и 
гильзы. Видимо, столько еще 
в этих местах неупокоенных 
человеческих душ, что даже 
лесу дышать тяжело.В  

У корниловского мемориала 
Славы 2 сентября собралось не-
мало жителей села. Люди при-
шли проводить в последний путь 

своих земляков и родных, двух 
красноармейцев, сложивших 
головы на поле брани в первые 
месяцы Великой Отечественной 
войны. На митинге звучали сло-
ва благодарности нашим солда-
там – за их самоотверженность, 
поисковикам – за доброе, нужное 
дело. А также всем, кто прини-
мал участие в возвращении во-
инов на каменскую землю.

У Макара Маширова жива 
дочь. Ольга Макаровна Горобчук 
вспоминает: «Мне было четыре 
годика. Мало что помню. Когда 
мужчин забирали на фронт, все 
село провожать их собралось. 
Отец нес меня и двухлетнюю 
сестру Надю на руках – меня на 
правой, ее на левой. Запомни-
ла его высоким, добрым, спо-
койным. В 1942 году пришло 
известие о том, что он пропал 
без вести. После войны ждали, 
верили, что вернется. Старшие 
братья подавали в поиск. Но без-
результатно. Мама осталась в 
1941 году одна с четырьмя деть-
ми, беременная пятым. Рабо-
тала в колхозе с утра до ночи, 
мы ее и не видели».

Внучка Макара Ефремовича 
Ольга Лохматова говорит: «Мы 
считали, что дед захоронен где-
то в братской могиле, раз не 
вернулся. А когда узнали из 
газеты, что нашелся, очень 
обрадовались. Но мы до послед-
него не верили, что привезут 
останки сюда. Для нас очень 
важно, что теперь он рядом».

Проводить Ивана Федоро-
вича Кича пришли вдовы его 
внуков и правнуки – все носят 
фамилию Кича, продолжатели 
рода. Ольга и Татьяна с горечью 
констатировали, что о судьбе 
деда-фронтовика семье ничего 
не было известно. Не сохрани-
лось даже его фотографии. Но 
теперь, когда он вернулся до-
мой и покоится в родной земле, 
потомки обязательно изучат 
весь его боевой путь, будут 
помнить его и гордиться им.Э   

Путь траурной церемонии 
пролегал от мемориала до 
сельского кладбища. У моги-
лы поисковики по традиции 
преклонили колено, зажгли 
свечи, вставленные в гильзы 
с ленинградских полей. Род-
ные и сельчане попрощались 
с воинами. В их честь прогре-
мели оружейные залпы. Орга-
низацию похорон и установку 
памятной надгробной плиты 
взяла на себя администрация 

Корниловского сельсовета при 
материальной поддержке адми-
нистрации Каменского района.

Александр Вилисов и Нико-
лай Чайка в ходе мероприятия 
не раз подчеркивали важность 
таких непростых миссий по 
возвращению погибших сол-
дат домой, где за их могилами 
будут ухаживать, где их будут 
помнить и чтить. Много было 
сказано и о том, какую роль в 
жизни ребят – участников по-
исковых экспедиций играет 
эта работа.

– С нами ездят школьники и 
студенты, – рассказывают мои 
собеседники. – Возвращаются 
они с «Вахты памяти» совсем 
другими. Мы ввели традицию 
вести дневники на «Вахте». 
В первые дни новобранцы 
констатировали бытовые мо-
менты – встали, почистили 
зубы, пошли на занятия, на 
раскопки… А уже на шестой 
день: «Мы «зацепили» солдата. 
Завтра будем поднимать…» Вот 
с этого момента их сознание 
и мироощущение меняются. 
Патриотизм для них перестает 
быть красивым словом. 

Поисковики говорили, что и 
немцы тоже ведут рядом с на-
шими отрядами поиски своих 
солдат и офицеров. Но они экс-
гумируют только те тела, рядом 
с которыми есть медальоны с 
данными. Безымянные остан-
ки их не интересуют. Наши 
же ребята хоронят в братских 
могилах всех воинов, которых 
удалось найти. Безымянных и 
опознанных (если нет возмож-
ности передать их останки 
родственникам). Этой весной 
в одной из таких могил был по-
хоронен вместе с боевыми това-
рищами еще один наш земляк 
из Тальменского района Алек-
сандр Бородин. К сожалению, 
родных этого солдата ребятам 
из ПО «Возвращение» найти 
до сих пор не удалось. Может, 
кто-то откликнется после этой 
публикации. Вот что было на-
писано в смертном медальоне 
этого бойца, погибшего на Си-
нявинских высотах: «Бородин 
Александр Иванович 1903 г.р., 
уроженец Алтайского края Таль-
менского района, Речкуновского 
с/с, д. Речкуново, призван в РККА 
20.08.1941 г. Тальменским РВК. 
Адрес семьи: Бородина Ульяна 
Александровна, д. Речкуново». 
Поисковики хотели бы передать 
этот медальон родным красно-
армейца.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)

ПАМЯТЬ

По подложным документам
Сотрудники Алтайской таможни и регионального УФСБ 

выявили факт незаконного перевода за рубеж валюты на 
общую сумму более 130 миллионов рублей.

Следствие показало, что зарегистрированное в Москве об-
щество с ограниченной ответственностью оформило сделку 
по приобретению в Англии различных товаров народного 
потребления. «В счет поставки организация перечислила 
продавцу денежные средства в долларах США и евро на сумму 
130 767 796,47 рубля, – уточняет пресс-секретарь Алтайской 
таможни Алина Шмидт. – В дальнейшем в качестве докумен-
тов, подтверждающих законность перевода денег за границу, 
банку был представлен фиктивный контракт с английской 
фирмой, а также декларации на товары, оформленные на 
Барнаульском таможенном посту по поддельному контракту».

По данному факту Алтайская таможня возбудила уголовное 
дело, статья предусматривает лишение свободы от пяти до 
десяти лет со штрафом до одного миллиона рублей. Надо ска-
зать, что это не первое подобное преступление в текущем году. 
Всего с начала 2015-го алтайские таможенники возбудили три 
уголовных дела по переводу денежных средств в иностранной 
валюте на счета нерезидентов с использованием подложных 
документов и еще девять дел по невозврату валюты из-за рубежа.

Ударила наотмашь
Жительница Локтевского района убила своего преста-

релого отца деревянной скалкой.
Змеиногорским межрайонным следственным отделом СУ 

СК РФ по краю предъявлено обвинение 49-летней женщине 
по статье «Умышленное причинение тяжкого вреда здоровью, 
повлекшее по неосторожности смерть потерпевшего». По 
данным следствия, 13 августа текущего года обвиняемая на 
кухне своего дома из-за незначительного повода несколько раз 
ударила своего 76-летнего отца веником, а затем деревянной 
скалкой. «От полученных телесных повреждений мужчина 
скончался на месте, – рассказала «АП» старший помощник 
руководителя краевого Следственного комитета Ольга Чесно-
кова. – Вину в совершенном преступлении женщина признала 
полностью, в содеянном раскаивается».

Вадим КУЛЕШОВ

Крымчане знают и любят творчество Шукшина.

Родные Макара Маширова и Ивана Кича, односельчане во время траурного митинга.


